



MEINE POSITION

Tradition bewahren & Zukunft gestalten

Tradition als Fundament - Entwicklung als Verpflichtung

Warum ist das Thema so entscheidend?

Unser VfB Stuttgart 1893 e.V. ist mehr als ein Sportverein – er ist für über 130.000 Mitglieder Heimat, Identität und gelebte Tradition. Unsere Geschichte ist unser Fundament und unser Stolz. Doch ein lebendiger Verein darf nicht in der Vergangenheit verharren – er muss sich weiterentwickeln, um auch in Zukunft erfolgreich zu sein.

Es geht um eine Balance: Bewahren, was uns ausmacht – und gleichzeitig mutig nach vorne gehen.

1. Tradition als Herzstück unseres VfB Stuttgart 1893 e.V. erhalten und erlebbar machen

Tradition ist nicht nur Geschichte – sie ist die DNA unseres VfB und verbindet Generationen. Doch sie muss gepflegt, vermittelt und weitergegeben werden.

Mein Vorschlag für ein stärkeres Bewusstsein unserer Geschichte:

- **Ein VfB-Museum als zentraler Ort der Identität** - ein Platz, an dem Mitglieder, Fans und Spieler unsere Historie spüren und erleben können. Es soll nicht nur ein Rückblick sein, sondern auch ein Raum, der unseren Stolz widerspiegelt und neue Generationen inspiriert.
- **Digitale Aufbereitung der Vereinsgeschichte** – eine Plattform, die alle Erfolge, Legenden und Meilensteine unseres VfB zugänglich macht. So wird unsere Geschichte für alle erlebbar – egal, ob im Stadion, zu Hause oder auf der ganzen Welt.
- **Erinnerungsorte im Stadion, Vereinsgelände & der Stadt** - große Momente und prägende Persönlichkeiten des VfB sollten sichtbar bleiben und nicht in Vergessenheit geraten.
- **Bewahrung unserer traditionellen Werte** - nicht nur in Farben und Symbolen, sondern auch in der Art, wie unser VfB auftritt und sich nach außen präsentiert. Unser Brustring steht für Stolz, Zusammenhalt und Identität.

Doch all das kann nur mit der richtigen Expertise gelingen. Lasst uns die Kompetenz und das unschätzbare Wissen unserer Mitglieder bündeln!

Die Garde des VfB Stuttgart, als Bewahrer unserer Tradition, sowie VfB-Historiker und langjährige Mitglieder können wertvolle Impulse geben.

Lasst uns gemeinsam daran arbeiten, unser Erbe zu bewahren und weiterzugeben – mit Herz, Leidenschaft und Respekt für unsere Geschichte.

2. Weiterentwicklung des VfB Stuttgart 1893 e.V. – Wachstum & Struktur für die Zukunft

Die Stärke unseres VfB liegt nicht nur im Profifußball – sondern in seiner gesamten Vereinsstruktur mit all seinen Abteilungen. Dieses breite Sportangebot weiterzuentwickeln, ist entscheidend für eine moderne Zukunft.

2.1 Ausbau der Sportabteilungen & Infrastruktur

Unser VfB soll wachsen – aber nicht nur in Zahlen, sondern in Möglichkeiten für seine Mitglieder.

Meine Gedanken zur Weiterentwicklung der Abteilungen:

- Einführung eines abteilungsbezogenen Sponsorings: Unternehmen, die sich für eine bestimmte Sportart begeistern, sollen gezielt diese Abteilungen fördern können.
- Ausbau der aktiven Sportler:innen: Der VfB muss gezielt dort aktiv werden, wo potenzielle neue Mitglieder sind – durch Schulpartnerschaften, Kooperationen mit Breitensportvereinen und Programme, die junge Menschen für unseren VfB begeistern.
- Verbesserung der Rahmenbedingungen für alle Sportarten – von Trainingsstätten bis zu Strukturen, die Ehrenamtliche und Trainer besser unterstützen.

2.2 Die Vereinsorganisation auf die Zukunft ausrichten

Unser VfB Stuttgart 1893 e.V. wächst rasant – das ist großartig, aber bringt auch Herausforderungen mit sich.

Mein Ansatz für eine zukunftsfähige Struktur:

- Überprüfung der Organisation, Prozesse & personellen Ausstattung des e.V.:
Wie kann unser VfB das Mitgliederwachstum organisatorisch abbilden?
- Moderne & transparente Kommunikation mit den Mitgliedern – effizientere Wege für Information, Austausch und Mitgestaltung.
- Mehr Verantwortungskompetenz für Mitarbeitende im e.V.: kompetente Vereinsmitarbeiter:innen müssen klare Entscheidungsbefugnisse bekommen, um unseren VfB agiler und professioneller aufzustellen.

2.3 Geschäftsführung? Nein – aber eine Stärkung der Mitarbeitenden im e.V.!

Aktuell wird die Diskussion geführt, ob unser VfB Stuttgart 1893 e.V. eine Geschäftsführung braucht. Ich bin klar dagegen. Unser VfB ist ein eingetragener Verein – und laut Satzung wird er vom Präsidenten und dem Präsidium geführt.

Eine Geschäftsführung würde diesen Grundsatz aufweichen und könnte langfristig sogar zu einer Schwächung der präsidialen Verantwortung führen.

Mein Gegenmodell: Kompetenz & Verantwortung klar zuweisen!

- Stärkung und gezielte Weiterentwicklung der bestehenden hauptamtlichen Strukturen.
- Mitarbeitende mit klaren Verantwortungsbereichen und Entscheidungsbefugnissen ausstatten.
- Präsidiumsmitglieder müssen durch ein professionelles Team unterstützt werden – aber die Führung unseres e.V. bleibt eine demokratische, von den Mitgliedern gewählte Instanz.

Ein leistungsfähiger VfB Stuttgart 1893 e.V. braucht keine Geschäftsführung – sondern eine kluge, moderne Personal- und Strukturentwicklung, die den Anforderungen eines wachsenden Vereins gerecht wird.

2.4 Satzung für die Zukunft fit machen

Die vergangenen Jahre haben gezeigt, dass unsere Satzung immer wieder angepasst, korrigiert und ergänzt werden musste. Die Schwierigkeiten der Ausgliederungssatzung haben uns oft vor Herausforderungen gestellt.

Mein Vorschlag:

- Umfassende, strukturierte Überprüfung der Satzung in den nächsten fünf Jahren – nicht als Flickwerk, sondern als gezielte Anpassung an aktuelle und zukünftige Herausforderungen.
- Mitgliederbeteiligung: Ein Beteiligungsprojekt, in dem Mitglieder aktiv Vorschläge und Ideen einbringen können, um eine zukunftsfähige Satzung zu entwickeln.

Fazit: Tradition als Fundament – Zukunft als Ziel

Unser VfB Stuttgart 1893 e.V. kann nur dann langfristig erfolgreich sein, wenn er seine Wurzeln achtet und gleichzeitig mutig nach vorne geht.

- ✓ **Tradition bewahren, sichtbar machen und lebendig halten.**
- ✓ **Die Vereinsstruktur so weiterentwickeln, dass unser VfB für kommende Generationen gerüstet ist.**
- ✓ **Keine Geschäftsführung, sondern eine gezielte Stärkung der Mitarbeitenden und Strukturen.**
- ✓ **Satzung, Organisation & Mitgliederbeteiligung auf eine moderne Grundlage stellen.**

Ich werde mich mit voller Kraft dafür einsetzen, dass unser VfB nicht nur im Hier und Jetzt stark ist – sondern eine Zukunft hat, die auf einem stabilen, modernen und transparenten Fundament steht.

-  Michael Reichl – Kandidat für das Präsidium des VfB Stuttgart 1893 e.V.
-  Kontakt: info@michael-reichl-vfb.de
-  Weitere Infos: www.michael-reichl-vfb.de